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   開     議 

 

 

○佐々木謙二委員長 おはようございます。 

 これより予算特別委員会を開きます。 

 本日の会議に欠席の通告委員はございません。

よって、ただいまの出席委員は定足数に達して

おります。 

 なお、浅野敏明まち・住まい整備課長が欠席

のため、遠藤敏広まち・住まい整備課都市整備

主幹が出席しておりますので、ご報告いたしま

す。 

 それでは、去る６日の本会議において予算特

別委員会に付託になりました補正予算案３件に

ついて審査を行います。 

 なお、審査日程につきましては本日１日とな

っておりますので、ご協力をお願いいたします。 

 それでは、これより各会計補正予算案の概要

の説明を求めます。 

 

 

 議案第５６号 平成２３年度長井市 

 一般会計補正予算第３号 

 

 

○佐々木謙二委員長 まず、議案第56号 平成23

年度長井市一般会計補正予算第３号の１件につ

いて。 

 平 英一財政課長。 

○平 英一財政課長 おはようございます。 

 それでは、議案第56号 平成23年度長井市一

般会計補正予算第３号の概要についてご説明い

たします。 

 第１条の歳入歳出予算の補正につきましては、

予算の総額に歳入歳出それぞれ２億4,027万

3,000円を追加し、予算の総額を歳入歳出それ

ぞれ116億9,838万7,000円といたすものでござ

います。 

 第２条、債務負担行為の補正につきましては、

４ページ、第２表、債務負担行為補正のとおり

追加し、第３条、地方債の補正につきましては、

同じく４ページ、第３表、地方債補正のとおり

追加いたすものでございます。 

 以下、事項別明細書によりご説明いたします

ので、７ページをごらんください。 

 歳入、12款使用料及び手数料、１項使用料に

つきましては、２目民生使用料で、児童センタ

ー多子世帯使用料負担軽減実施に伴いまして、

児童センター使用料283万5,000円を減額いたし

ております。 

 14款１項県負担金では、２目衛生費県負担金

で、健康増進事業費負担金88万7,000円を減額

し、２項県補助金では、２目民生費県補助金で

介護基盤緊急整備事業費交付金559万円、保育

所緊急整備事業費補助金１億584万1,000円など

を計上し、４目農林水産業費県補助金で農林水

産業創意工夫プロジェクト支援事業費補助金

1,500万8,000円を計上、８ページをお開き願い

ます。６目土木費県補助金で山形県住宅リフォ

ーム総合支援事業費補助金1,105万円を計上す

るなどで、２項合計で１億4,561万3,000円を増

額し、３項委託金では、２目民生費委託金と６

目教育費委託金で合計70万8,000円を増額いた

しております。 

 16款１項寄附金は、心のまちづくり基金寄附

金４万5,000円と文教の杜運営基金寄附金１万

円を計上いたしております。 

 17款２項基金繰入金は３目企業立地基金繰入

金600万円を計上し、18款１項繰越金は前年度

繰越金4,325万7,000円を増額計上いたしました。 

 19款３項貸付金元利収入は、パークゴルフ場

施設設備整備資金貸付金元金収入30万円を計上

し、４項雑入につきましては、山形県後期高齢

者医療広域連合長寿・健康増進事業補助金など
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で合計576万2,000円を計上いたしました。 

 10ページをお開き願います。20款１項市債に

つきましては、８目民生債で児童福祉施設整備

事業債4,230万円を計上いたしております。 

 11ページになりますが、次に歳出についてご

説明いたします。 

 ２款１項総務管理費につきましては、８目市

民相談費で消費生活対策事業60万円を計上する

などで、１項合計110万2,000円を増額いたして

おります。 

 ３款１項社会福祉費につきましては、３目老

人福祉費で介護基盤緊急整備事業559万円、地

域支え合い体制づくり事業140万円の計上など

で１項合計775万5,000円を増額いたしました。 

 12ページをお開き願います。２項児童福祉費

では、１目児童福祉総務費で認可外保育施設多

子世帯保育料負担軽減補助金237万6,000円、は

なぞの保育園清水保育園統合改築保育所整備費

補助金１億5,876万2,000円を計上し、３目児童

センター費で児童センター管理運営事業179万

1,000円の計上で、２項合計で１億6,292万

9,000円を増額し、３項生活保護費では11万

4,000円を追加いたしております。 

 ４款１項保健衛生費につきましては、２目予

防費で高齢者肺炎球菌ワクチンの予防接種事業

309万5,000円の計上などで、１項合計530万

3,000円を増額し、13ページになりますが、２

項清掃費では置賜広域行政事務組合分担金113

万2,000円を追加計上いたしております。 

 ６款１項農業費では、３目農業振興費で農林

水産業創意工夫プロジェクト支援事業1,500万

8,000円の計上などで、１項合計1,716万6,000

円の増額、２項林業費では１万6,000円を増額

いたしております。 

 ７款１項商工費につきましては、２目商工振

興費で東日本大震災対策資金緊急利子補給金

600万円の計上と、14ページをお開き願います。

プレミアム商品券発行を支援する緊急経済活性

化推進事業補助金1,100万円を計上し、３目観

光費では観光振興事業200万円の計上、４目企

業振興費で企業振興事業600万円の計上で、１

項合計2,500万円を増額いたしました。 

 ８款４項都市計画費につきましては、２目公

共下水道費で公共下水道事業特別会計繰出金

104万7,000円の計上と、５項住宅振興費で長井

市住宅リフォーム補助金1,105万円を計上いた

しております。 

 ９款１項消防費では、３目消防施設費で消防

施設維持管理事業97万円を増額いたしておりま

す。 

 15ページになりますが、10款１項教育総務費

は、２目事務局費で25万円の増額と、２項小学

校費で、積雪により損壊した長井小学校の瓦屋

根を復旧するための工事費266万7,000円を計上、

４項社会教育費では62万2,000円を追加計上い

たしております。 

 16ページをお開き願います。最後になります

が、５項保健体育費では、２目体育施設費でパ

ークゴルフ場施設設備整備資金貸付金400万円

を計上するなどで、５項合計で315万円を増額

計上いたしております。 

 以上が一般会計補正予算第３号の概要でござ

います。よろしくご審査賜りますようにお願い

申し上げます。 

 

 

 議案第５７号 平成２３年度長井市 

 公共下水道事業特別会計補正予算第 

 １号 

 議案第５８号 平成２３年度長井市 

 水道事業会計補正予算第１号 

 

 

○佐々木謙二委員長 次に、議案第57号 平成23

年度長井市公共下水道事業特別会計補正予算第

１号及び議案第58号 平成23年度長井市水道事
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業会計補正予算第１号の２件について。 

 鈴木要一郎上下水道課長。 

○鈴木要一郎上下水道課長 おはようございます。 

 議案第57号 平成23年度長井市公共下水道事

業特別会計補正予算第１号の概要についてご説

明申し上げます。 

 このたびの補正につきましては、公共下水道

事業に係る国庫補助金の内示に伴いまして、公

共下水道事業費及びその財源について増額補正

をいたすものでございます。 

 下水１ページをごらんください。第１条の歳

入歳出予算の補正につきましては、予算の総額

に歳入歳出それぞれ8,089万7,000円を追加し、

予算の総額を歳入歳出それぞれ16億5,113万

1,000円といたすものでございます。 

 第２条、債務負担行為の補正及び第３条、地

方債の補正につきましては、下水２ページの第

２表、債務負担行為補正及び第３表、地方債補

正のとおり、限度額についてそれぞれ補正をい

たすものでございます。 

 以下、事項別明細書によりご説明申し上げま

すので、下水４ページをお開き願います。 

 歳入でございますが、３款１項国庫補助金に

つきましては3,065万円を増額いたすものでご

ざいます。４月の内示によりまして、社会資本

整備総合交付金は予算額に対して1,935万円減

の１億5,295万円、地域再生基盤強化交付金は

5,000万円で今回新たに追加補正をいたすもの

でございます。 

 ４款１項一般会計繰入金につきましては104

万7,000円を増額しまして、７款１項市債は下

水道事業債4,920万円を増額いたすものでござ

います。 

 次に、歳出でございますが、下水５ページを

ごらんください。 

 １款１項公共下水道事業費につきましては、

２目公共下水道事業費に8,089万7,000円を増額

いたしまして、１項の合計で５億8,531万7,000

円といたすものでございます。なお、内容とい

たしまして、公共下水道管理センター改築更新

工事委託料を1,700万円減額し、また汚水管路

布設工事の補助分及び単独分の工事請負費

8,350万円を増額するとともに、これらの工事

に伴う水道管等移設移転補償費を1,350万円増

額いたすものでございます。 

 以上が平成23年度長井市公共下水道事業特別

会計補正予算第１号の概要でございます。 

 １ページめくっていただきまして、続いて、

議案第58号 平成23年度長井市水道事業会計補

正予算第１号の概要についてご説明申し上げま

す。 

 第２条の業務の予定量につきましては、配水

施設整備費に1,170万円、資産購入費に2,500万

円をそれぞれ増額補正いたすものでございます。 

 第３条の収益的収入及び支出につきましては、

収入の第１款水道事業収益に180万円を増額し、

６億6,248万1,000円とし、支出では第１款水道

事業費用に280万円を増額し、６億5,841万

8,000円といたすものでございます。 

 第４条の資本的収入及び支出につきましては、

本文括弧書き中の条文を改めますとともに、次

のページをお開き願います。収入の第１款資本

的収入に1,170万円を増額し3,550万円とし、支

出では第１款資本的支出に3,670万円を増額し

３億5,662万4,000円といたすものでございます。 

 以下、実施計画書よりご説明申し上げます。

水道３ページをごらんください。 

 このたびの補正でございますが、公共下水道

事業に伴う配給水管布設替補償工事費及びはな

ぞの清水統合保育園建設用地に係る清水町浄配

水場の用地測量業務委託料並びに金井神ポンプ

場の自家用発電設備更新工事費の増額補正をい

たすものでございます。 

 初めに、収益的収入及び支出でございますが、

収入につきましては、１款１項営業収益に下水

道会計からの繰入金180万円を増額いたしまし
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て、支出では１款１項営業費用に280万円を増

額し、内訳としまして委託料100万円及び工事

費180万円をそれぞれ増額いたすものでござい

ます。 

 水道４ページをお開き願います。次に、資本

的収入及び支出でございますが、収入につきま

しては１款１項その他の補償金に下水道会計か

らの補償金1,170万円を増額いたしまして、支

出では１款１項建設改良費に3,670万円を増額

し、内訳としまして２目配水施設整備費に

1,170万円、３目資産購入費に2,500万円を増額

いたすものでございます。なお、金井神ポンプ

場自家用発電設備は昭和51年に設置後35年が経

過し、老朽化に伴い更新を行うものでございま

す。 

 以上が平成23年度長井市水道事業会計補正予

算第１号の概要でございます。よろしくご審査

賜りますようお願い申し上げます。 

○佐々木謙二委員長 概要の説明が終わりました。 

 

 

 平成２３年度長井市各会計補正予算 

 案に関する総括質疑 

 

 

○佐々木謙二委員長 これより質疑を行います。 

 ここで、総括質疑の発言通告がありますので、

順次ご指名いたします。 

 

 

 町田義昭委員の総括質疑 

 

 

○佐々木謙二委員長 順位１番、議席番号９番、

町田義昭委員。 

○９番 町田義昭委員 おはようございます。 

 きのうの雨も、長井市は災害の少ない町だな

と言われておったんですけども、いま１時間降

り続くとどうなったんだろうかなというふうな

感じでございました。大事に至らなくてよかっ

たなと、そんなふうに思っております。 

 久しぶりの総括質疑でございますので、質疑

のリズムがちょっとわからなくておりますので

聞きにくい点が多々あるかと思いますけども、

ご容赦を願いたいと、そんなように思います。 

 今回の３・11につきましては、本当に痛まし

いことだったと思います。私、65歳にして初め

て人生観が変わったなと、それぐらい大きな衝

撃を受けた事柄であったと思っております。特

に、過剰なる豊かさというものについては、私

は今回は今後の人生において大いに反省をしな

がら、そして内輪内輪に生きていかなければな

らないのかなと、そんなふうに思って、今まで

何で欲張りな人生を歩んできたのかなと、そん

なふうに今、反省をしている次第でございます。 

 このたび念願の生涯学習プラザの運動公園が

いよいよ市民の皆さんの前にベールを脱いだわ

けでございます。一部の市民の皆さんには伝え

られておったわけでありますけども、今度は本

格的に事業を進めていくというようなことでご

ざいますので、この点について質問させていた

だきたいと。 

 また、質問事項が多岐にわたっておりますの

で順不同になると思いますし、またカットする

項目もあるかと思いますので、この点について

はご容赦を願いたいと思います。 

 最初に、この事業を活用している自治体はあ

るのかということでございますけども、生涯学

習プラザにおきましては、平成４年の第47回国

民体育大会の卓球会場として使用されたわけで、

その前に造成をされたと、施設が完成されたと

いうようなことで、20年あのままの状態で放置

されてきた。それにはいろんな理由があるとは

思いますけれども、この国交省による運動公園

という補助事業のメニューについては、私も初

めて聞いた言葉でございます。今までは農林予 


